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[bookmark: N109FC]
Zusammenfassung


Im Jahre 2017 gab es in der Uro-Onkologie viele neue und vielversprechende Innovationen. Speziell die Immuntherapie war ein Top-Thema auf den großen Kongressen und wurde intensiv diskutiert. Dieser Beitrag gibt einen Überblick über die Neuigkeiten und zukünftigen Entwicklungen in der Diagnostik und Behandlung des Prostata-, Blasen- und Nierenzellkarzinoms. V. a. im Bereich des hormonsensitiven metastasierten Prostatakarzinoms, des metastasierten Transitionalzellkarzinoms und des metastasierten Nierenzellkarzinoms haben sich die Therapiemöglichkeiten im Jahr 2017 bereits grundlegend verändert und man kann davon ausgehen, dass weitere neue Substanzen und Kombinationsmöglichkeiten zeitnah unsere therapeutischen Optionen erweitern werden.

      

[bookmark: N10A06]
Abstract


In 2017, many new and promising therapeutic innovations entered uro-oncology. Immunotherapy was highly topical and was intensively discussed at the annual meetings. This review summarises the news, together with future developments in the diagnosis and treatment of prostate, bladder and kidney cancer. Within the last year, there have been major developments in the treatment of hormone sensitive metastastic prostate cancer, metastatic transitional cell carcinoma and metastastic renal cell cancer. Many new drugs will be added to our therapeutic arsenal during the upcoming months.
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